
 

 

平成２９年１２月定例会 一般質問通告要旨 

 

順番 ４ 

質 問 議 員 名 水野 善栄 

質 問 項 目 質    問    要    旨 要求答弁者 

１ 学校給食費の

無償化に向けた

取り組みについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

当市は教育の充実を市基本姿勢の一つに据えた教育熱心な阿賀

北の中核都市であります。 

 国内では学校給食費の無償化に向けた取り組みについて昨今耳

にする状況であり、当市議会議員からも一般質問がなされている

状況であります。 

給食制度の設立には高度経済成長での貧富の差の是正や平等性

が重視され現在に至る訳でございます。 

 そうとは言え給食制度が設立された当初とは違い、貧困問題が

露呈し多くの子供たちが貧困問題の犠牲になっているのでありま

す。 

 国の調査では 6人に 1人が貧困家庭で生活している試算であり

ますが貧困実態については個人情報の枠がはびこり実態調査が困

難とされております。 

成長期にある小中学校の子供たちが貧困問題からの栄養不良で

学業に集中できない等から、市内の商工団体で子供食堂を展開し、

土日や長期休暇時の栄養維持に全力をあげて取り組んでいる事も

認識しております。 

 無償化に向けた取組として貧困対策を基とし、分け隔てない皆

様に平等な見地から質問させて頂きます。 

 

（１） 国の試算を元として給食費無償化を１／６補助から取組

まれてはいかがでしょうか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 



 

 

 

質 問 項 目 質    問    要    旨 要求答弁者 

２ 新発田の偉人

大倉喜八郎氏別

邸蔵春閣の寄贈

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先の９月議会に於いて大倉喜八郎財団より当市へ大倉別邸であ

る蔵春閣を寄贈されたとの説明があり、当市も移築に向けた取り

組みとの説明を受けました。 

大倉喜八郎氏は新発田生まれの豪商であり数多くの企業を設立

した大実業家であります。 

市内に於いては大倉製糸工場を設立し国内各地より多くの女性

従業員が雇用され当市内の各地に嫁がれたとの事で地元にも多大

な貢献が為された事を耳にしております。 

東京での別宅でありました蔵春閣は色々な歴史を刻む場所でも

あったとお聞き致します。 

この度深きご縁がありこの新発田市に寄贈された訳でございま

すが、私も心より歓迎する者の一人であります。本当にありがと

うございます。 

これから移築に向けた委員会を立ち上げて早急に対応する所存

との事ですが、三点ほど質問させて頂きたく思います。 

 

（１） 市の財政も市庁舎等の建設で多額の財源投入が行われた

訳であり 29 年度予算審査においてはその反動でかなりの

締めつけが感じられる内容でありました。市民の皆様の貴

重な財産と位置づけられるこの建造物がなぜ今寄贈を受け

られたかを市民の皆様にご説明されてはいかがでしょう

か。 

 

（２） 移築場所についてはかなりの広面積を有するようであり

ますが、市内一円の観光的建造物群の一角であれば、観光

行政は防犯対策上非常に良しとする訳でございますが市長

としての良策をお聞かせ下さい。 

 

（３） 付帯工事としてかなりの出費が予想されますが地元商工

団体と連動して市民皆様のご納得の上でご浄財により市民

記念物を設置する事について、良案と思いますが市長とし

ての見解をお聞かせ下さい。 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


